



**REDIPAL**

RED DE INVESTIGADORES PARLAMENTARIOS EN LÍNEA

**ALERTA HEMEROGRÁFICA**

N° 215, Octubre de 2017

Artículo: **La Auditoría Superior de la Federación y la conformación del Sistema Nacional Anticorrupción.**  
Autor: Miguel Ángel Gutiérrez Salazar.  
Revista: *Cuestiones Constitucionales, Revista Mexicana de Derecho Constitucional, Núm.37, julio-diciembre 2017, p. 51-83.*  
Editorial: México: UNAM, Instituto de Investigaciones Jurídicas, 2017.  
ISSN: 1405-9193.

**DIRECCIÓN ELECTRÓNICA :** <https://revistas.juridicas.unam.mx/index.php/cuestiones-constitucionales/article/download/11453/13357>

**CONTENIDO:**

- I. Introducción.
  1. Características del Sistema Nacional Anticorrupción y retos de la Auditoría Superior de la Federación.  
Imagen. Índice de percepción de la corrupción 2016.  
Imagen. Estructura del Comité Coordinador del SNA.  
Imagen. Nuevos desafíos para la ASF.
  2. El papel de la ASF en la construcción de un Sistema Nacional de Rendición de Cuentas.  
Imagen. Subsistemas que podrían integrar un Sistema Nacional de Rendición de Cuentas.  
Imagen. Interacción de los subsistemas de Transparencia, Fiscalización y Responsabilidad.
  3. El modelo alemán de fiscalización superior y su vinculación con las instituciones de rendición de cuentas y el combate a la corrupción.
    - A. El Tribunal Federal de Cuentas Alemán.  
Imagen. Índice de Percepciones de la Corrupción 2016 de la Transparencia Internacional.
- II. Reflexiones finales.
- III. Bibliografía.  
Sitios web.

**RESUMEN:** El presente artículo tiene como objetivo reflexionar en torno a la creciente importancia que ha tomado la labor de fiscalización realizada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en México. El autor expone una serie de retos que habrá de enfrentar la ASF en el contexto del vigente Sistema Nacional Anticorrupción (SNA). En el trabajo se revisa la composición y forma de funcionamiento del SNA, aludiendo al papel que habrá de desempeñar la ASF para erigirse en eje rector sustantivo. El autor ofrece una propuesta de consolidación y evolución del SNA hacia un pleno Sistema Nacional de Rendición de Cuentas. Además, el autor expone el modelo de fiscalización alemán como ejemplo de una entidad fiscalizadora de calidad y, finalmente, concluye con una serie de propuestas que tienen como finalidad fortalecer a la ASF en su desempeño como pilar sustantivo de la rendición de cuentas y el combate a la corrupción en México.



**DATOS DEL EDITOR: INSTITUTO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS, CIRCUITO MAESTRO MARIO DE LA CUEVA S/N, CIUDAD DE LA INVESTIGACIÓN EN HUMANIDADES, CIUDAD UNIVERSITARIA, C.P. 04510, DELEGACIÓN COYOACÁN, CIUDAD DE MÉXICO, DISTRITO FEDERAL. TEL: 5622 7474.**  
[www.tiendaiij.unam.mx](http://www.tiendaiij.unam.mx)  
[www.bibliojuridicas.org](http://www.bibliojuridicas.org)